



# 夢に向かえ！ 「夢の実現」「開拓者精神の継承」

令和8年1月26日  
南大東村立南大東小中学校  
学校だより 1月③  
第29号

## 「SDGs×伝統芸能」講演会

スペシャルゲスト：内里 美音さん（ネーネース）



1月21日(水)の道徳の時間として「郷土愛」「個性の伸長」、また、SDGsの視点から「南大東の伝統文化の継承」をテーマに本校卒業生で、ネーネースで県内外で活躍している内里美音さんの講演会を実施しました。先輩の話からは、挑戦し続けることや、島を出て気づいた南大東島の良さの話など、児童生徒の未来につながる話をしてくれました。講演会の最後に「アバヨーイ」を演奏してくれ、全校生徒が先輩の歌声に心から耳を傾けている様子でした。

南大東島の課題として、島内外に誇れる伝統文化（三線、大東太鼓、相撲等々）の存続はとても大きな課題です。島民として誇れるものが失われつつあります。皆さん（児童生徒だけでなく大人も…）が、存続させるために必要なことを今後とも考えてみましょう。

【幸地 結南（中3）さんの感想】

私は目標に向かって努力する大切さを実感することができました。美音さんは大好きな目標の為、自分を変え、自信をもち、挑戦することを大事にしていました。私も大きな目標があるので自分に置き換えて考えることができ、とてもよい機会になりました。

# 1月23日、南大東島開拓126周年

1月23日（金）に開拓記念日として、西港の上陸記念碑にて式典が行われ、村長をはじめ、各区長や関係者が集まって、開拓した23名の他、命をかけて発展させてきた方々に黙祷を捧げる行事がありました。昨年度は「バケツリレー」で開拓を祝いましたが、今年度は大きな取り組みはありませんでした。しかし、忘れてはならない日「123の日」として、皆さんの「開拓者精神」を心に刻んでほしいと思います。